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ПЕРВАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
Заседание Совета Национальностей 16 июня 1950 года

16 июня продолжались заседания 
Верховного Совета СССР.

В 11 часов утра в Большом зале 
Кремлевского дворца Председатель Со
вета Национальностей, депутат Ж. Ша- 
яхметов открыл четвертое заседа
ние Совета Национальностей.

Появление в правительственных ло
жах тт. А. И. Микояна, Н. А. Булга
нина, А. Н. Косыгина, H. М. Шверни
ка, М. Ф. Шкирятова встречается про
должительными аплодисментами депу
татов и гостей.

В порядке дня — продолжение пре
ний по докладу о Государственном бюд
жете СССР иа 1950 год. Депутаты 
с гордостью говорили об успехах по
слевоенного социалистического стро
ительства, достигнутых под водитель
ством большевистской партии и вели
кого вождя народов, вдохновителя и 
организатора всех побед нашей стра
ны товарища Сталина.

Депутаты единодушно высказыва
лись за утверждение Государственного 
бюджета, отвечающего коренным инте
ресам советского народа.

Первым выступил Министр просве
щения РСФСР депутат И. А. Каиров. 
Он отметил, что бюджетные ассигно
вания па просвещение свидетельству
ют о неуклонном и последовательном 
претворении в жизнь задачи, постав
ленной товарищем Сталиным, — ©де
лать всех рабочих и крестьян куль- 
турными и образованными.

1 В настоящее время в Российской 
Федерации имеется свыше 119 тысяч

Плодотворно и напряженно трудят
ся работники совхозов над осуществле
нием постановления партии и прави
тельства о трехлетием плане развития 
животноводства. Значительно увеличи
лось поголовье скота, повысилась его 
продуктивность.

Тов. Скворцов вместо с тем отмеча
ет, что имеются еще хозяйства, рабо
тающие нерентабельно.

Депутат А. П. Газзаев рассказыва
ет об огромных переменах, которые 
произошли за годы советской власти в 
жизни трудящихся Северо-Осетинской 
АССР. Преисполненные чувством радо
сти за свои успехи в коммунистиче
ском строительстве, трудящиеся Север
ной Осетии ведут упорную борьбу за
дальнейший под’ем народного 
ства республики.

Депутат Газзаев критикует 
стерства нефтяной, пищевой и

хозяй-

Мини- 
местной

начальных, семилетиях и средних
школ. Только в 1949 году в сельской 
местности было вновь открыто 3.600 
семилетних школ.

В заключение депутат Каиров гово
рит о задачах работников просвещения 
по осуществлению всеобщего семилет
него обучения.

Депутат И. А. Афанасьев на при
мере Чувашской республики показыва
ет, какие замечательные результаты 
дает осуществление лепинско-сталин- 
ской национальной политики партии и 
правительства. В Чувашии за годы 
сталинских пятилеток создана совре
менная, технически оснащенная про
мышленность. Все основные сельско
хозяйственные работы в колхозах ме
ханизированы, Чувашия стала респуб
ликой сплошной грамотности.

Министр совхозов СССР Н. А. Сквор
цов рассказал, что работники совхо
зов о огромным воодушевлением пре 
творяют в жизнь великий сталински 
план преобразования природы. План 
лесопосадок в 1949 году перевыпол
нен почти в два раза, а план 1950 го
да перевыполнен уже нынешней вес
ной.

родов СССР, являющейся 
жущей силой советского

могучей дви- 
общества. Со-

промышленности, а также промышлен
ности строительных материалов за не
достаточное внимание к предприятиям, 
расположенным па территории Северо- 
Осетинской АССР.

О замечательных успехах грузин
ского народа в борьбе за выполнение 
послевоенной пятилетки рассказал де
путат 3. Н. Нецховели. Промышлен
ность республики в истекшем году 
перевыполнила план и продолжает 
увеличивать выпуск продукции. Колхо
зы республики ужо в прошлом году 
собрали зерна и табака значительно 
больше, чем предусматривалось пяти- 
летпим планом па 1950 год. Большие 
средства в республике расходуются иа 
народное образование и пауку, из года 
в год увеличивается выпуск книг.

Депутат Кецховели, говоря об огром
ных возможностях для расширения 
сети курортов в' Грузии, отмечает, что 
Министерство здравоохранения СССР не

вотский Таджикистан благодаря помо
щи братских пародов и, прежде всего, 
великого русского народа превратился 
в цветущую социалистическую респуб
лику.

Депутат И. И. Туряныця отмечает, 
что за пять лет, прошедших После вос
соединения с Советской Украиной, из
менился облик Закарпатья: появились 
промышленные предприятия, новые 
школы, больницы, впервые в истории 
области открыт в Ужгороде универси
тет. Десятки тысяч рабочих и кресть
ян, вдохновленные свободным трудом, 
с радостью включают свои силы в 
единый трудовой поток советской стра
ны. Крестьянство области прочно ста
ло па колхозный путь.

—Трудящиеся Закарпатья,—говорит 
депутат Туряныця, — пз поколения в 
поколение, веками будут благодарить 
великий русский парод, на,роды Совет
ского Союза, большевистскую партию, 
родного, любимого Иосифа Виссариопо-
вича Сталина за 
ига фапгастских 
что, влившись в 
ветских народов, 
достную жизнь.

освобождение из-под
оккупантов, за 
свободную семью 
они обрели здесь

то, 
со- 
ра-

Эти слова встречаются продолжитель
ными аплодисментами.

Депутат С. 3. Борисов говорит, что 
советский строй открыл перед якут
ским пародом, как и перед всеми паро
дами страны, огромные возможности 
для политического, экономического и 
культурного развития. Продолжитель. 
пыми аплодисментами встречают депу
таты и гости слова оратора о том, что 
якутский парод своим национальным 
возрождением обязан, прежде всего, боль
шевистской партии, мудрому вождю и

уделяет достаточного внимания 
вопросу.

Депутат Б. К. Шишонков 
АССР) рассказывает об успехах 
дящихся Коми АССР. Из отсталой

.этому

(Коми
СТУ- 

окраи-

учителю Иосифу 
Сталину.

— Прошедший год 
ССР, как и для всего

Виссарионовичу

для Киргизской
Советского Со-

выполнением послевоенного пятилет
него плана развития народного хозяй
ства.

В республике растут ряды мастеров 
нефти и хлопка, новаторов промыш
ленности и сельского хозяйства. Мно
гие из них удостоены почетных зва
ний Героя Социалистического Труда и 
лауреата Сталинской премии.

Депутат И. И. Беляев отмечает, 
что хозяйство Алтайского края за го
ды послевоенной пятилетки сделало 
значительный шаг вперед в своем раз
витии. В прошлом году хлеборобы 
края сдали государству хлеба па 25 
миллионов пудов больше, чем в 1940 
году.

В заключение депутат Беляев под
черкнул, что Западная Сибирь может 
и должна стать подлинной житницей 
социалистического государства.

Депутат Д. Расулов, характеризуя 
бюджет Таджикской ССР, отмечает боль
шой рост ассигнований иа социально- 
культурные мероприятия.

— Пусть хвастливые трубадуры ан
гло-американского империализма, выдаю
щие себя за носителей «западной циви
лизации», скажут, в какой из стран 
капитализма бюджетные ассигнования 
на социально-культурные мероприятия 
за последние 20 лет возросли в 50 с 
лишним раз, как это имеет место в Со
ветском Таджикистане! — говорит де
путат.

Тов. Расулов приводит яркие цифры, 
показывающие, как растут экономика 
колхозов, благосостояние колхозников 
республики. Например, денежный до
ход колхоза имени Сталина, Ленинабад
ского района, составил в прошлом году 
14 миллионов рублей. Недавно колхоз
ники сельхозартели имени Ворошилова 
утвердили проект строительства Дома 
культуры -стоимостью в 7 миллионов 
рублей, наметив окончание строительст
ва в 1952 году.

— Вместе со всем советским наро
дом.—говорит .депутат А. А. Белян
ский, —■ с огромным творческим под’-

60 тысяч квадратных метров благо
устроенной жилой площади. Построе
ны новыб школы, больница, летний 
кинотеатр, проведены большие работы 
по газификации квартир.

Министр угольной промышленности 
СССР А. Ф. Засядько заявил, что бла
годаря огромной помощи партии, прави
тельства и лично товарища Сталина 
угольная ‘ промышленность страны за 
годы послевоенной пятилетки достигла 
значительных успехов. Создана собст
венная база машиностроения, органи
зованы мощные строительные организа
ции. Плап добычи угля за первые че
тыре года послевоенной пятилетки пе
ревыполнен. Серьезные успехи достиг
нуты в механизации процессов добычи 
угля.

— Одним из недостатков в работе 
угольной промышленности, — говорит 
тов. Засядько, —• является то, что при 
общем выполнении плана угледобычи 
некоторые шахты, тресты и предприя
тия еще не выполняют свои про
граммы.

— В послевоенные годы развитие 
промышленности, сельского хозяйства и 
культуры Советской Латвии шло но пу
ти мощного под’ема, — говорит депу
тат Я. П. Остров. — В республике соз
дана новая социалистическая промыш
ленность, сооружены предприятия, ко
торых не знала буржуазная Латвия. 
Более 95 процентов крестьянских хо
зяйств Латвии соединились в колхозы.

Об успехах трудящихся Горьковской 
области в борьбе за дальнейший под’ем 
хозяйства и культуры говорил депутат 
Д. Г. Смирнов. Он ставит вопросы о 
необходимости повышения темпов раз
вития производства строительных мате
риалов, о сокращении количества орга
низаций, занимающихся лесозаготовка
ми.

— Трудящиеся Советского Туркме
нистана достигли серьезных успехов в 
борьбе за выполнение послевоенной 
сталинской пятилетки, — заявил де
путат Ш. Б. Батыров. — Промышлен-

ны царской России опа преврати
лась в республику развитой промыш
ленности, передового сельского хозяй
ства и культуры. Коми АССР стала 
республикой сплошной грамотности.

Депутат Г, Б. Алекян (Армянская 
ССР) заявил:

— Выполнение Государственного 
бюджета 1950 года сделает советское 
государство еще более сильным, при
ведет к еще большему под’- 
ему экономики и культуры СССР, к 
дальнейшему повышению материаль
ного и культурного уровня жизни сту
дящихся.

Депутат Н. Додхудоев (Таджикская 
ССР) говорит о нерушимой дружбе на-

юза, был годом дальнейшего под’ема 
народного хозяйства и культуры, — 
говорит депутат тов. Кулатов. Он отме
чает, что неуклонный рост бюджетов 
союзных республик, в том числе Кир
гизской ССР, свидетельствует об огром
ной заботе партии и правительства и

емом претворяют в жизнь 
п осл евоенной стал и некой
трудящиеся Куйбышевской

про грамму 
пятилетки 

области.

пость Туркмении выполнила 
прошлого года иа 103 процента.

Успешно развивается ведущая

план

ОТ-

Перевыполнив план четырех месяцев 
текущего года, промышленность Кун-

расль сельского хозяйства республи-
КП хлопководство. Шолкэвоты до-

лично товарища Сталина 
дах СССР.

Депутат Кулатов далее 
Министерства угольной

о всех наро-

отметил, что 
промышлен-

ностп, пустей сообщения и сельского 
хозяйства не оказывают должной по
мощи республике в решении важных 
хозяйственных задач.

После выступления депутата Кула-
това 
стей

заседание Совета Пационально- 
об’является закрытым.

Заседание Совета Союза 16 июня 1950 год
‘86 часов вечера в Большом зале 
Кремлевского дворца открылось засе
дание Совета Союза.

. За столом Председателя — Предсе
датель Совета Союза М. А. Ясное, за
местители Председателя T. М. Зуева, 
А. И. Кириченко, А. Ю. Снечкус, 
А. И. Ниязов.

Появление в правительственных ло
жах тт. В. М. Молотова, Г. М. Мален
кова, Л. П. Берия. К. Е. Ворошилова, 
Л. М. Кагановича, А. А. Андреева,

пешио преодолевают трудности 
новления народного хозяйства,

восста-
разру-

H. С. Хрущева. H. М. Шверника,
M. А. Суслова, П. К. Пономаренко де
путаты и гости встречают продолжи
тельными аплодисментами.

В порядке дня — продолжение пре
мий по докладу о Государственном бюд
жете СССР.

Депутаты в своих выступлениях 
единодушно одобряют проект бюджета, 
который призван обеспечить решение 
важных задач завершающего года пос- 
левоеииой пятилетки.

Депутат А. Т, Веймер рассказывает 
о том. как студящиеся Эстонии ус-

шейного фашистами. В результате пя
тилетнего созидательного труда уро
вень промышленной продукции превы
сил к концу прошлого года в 2,5 ра
за довоенный.

Депутат Веймер предъявляет пре
тензии к Министерствам электростан
ций, угольной промышленности, лес
ной и бумажной промышленности, ко
торые недостаточно заботятся о разви
тии соответствующих отраслей про
мышленности в Эстонской ССР.

На трибуне — председатель колхо
за «Пятилетка», Костромской области, 
депутат А. И. Евдокимова. Она говорит 
о трудовых победах костромских рабо-

Министр сельского хозяйства СССР 
И. А. Бенедиктов признает правильной 
критику депутатами недочетов дея
тельности Министерства сельского хо
зяйства и его управлений.

Характеризуя итоги минувшего сель
скохозяйственного года, Министр гово
рит, что валовой сбор зерна уже пре
высил довоенные размеры. По уров
ню механизации пахоты и сева также 
оставлены позади довоенные показа
тели."

В сжатые сроки, на высоком агро
техническом уровне проведены весей-

чих и колхозников. Недавно артель
«Пятилетка» об’единилась с соседни-
ми артелями, став крупным 
тинным хозяйством. В колхозе

коллек- 
проведе-

па большая работа по механизации 
труда на животноводческих фермах. В 
прошлом году удой от каждой §оровы 
составил свыше 4.700 листов молока.

бышева, по сравнению 
риодом прошлого года, 
пуск продукции почти

В городе Куйбышеве

с тем же пе- 
увелич^ла вы- 

в полтора раза.
только в про-

шлом году трудящиеся получили свыше

бились самого высокого в Советском 
Союзе урожая коконов тутового шелко
пряда.

После выступления депутата Баты-
рова заседание Совета Союза об'язляет- 

(ТАСС).ся закрытым.

Заседание Совета Союза 
17 июня 1950 года

17 июня в Москве продолжались за
седания Верховного Совета СССР. В 2 
часа дня в Большом зале Кремлевского 
дворца открылось пятое заседание Со
вета Союза.

Депутаты и гости продолжительными 
аплодисментами встречают появление в 
правительственных ложах тт. Г. М. Ма
ленкова, Л. П. Берия, К. Е. Ворошило
ва, Л. М. Кагановича, А. А. Андреева, 
H. С. Хрущева, H. М. Шверника, М. А. 
Суслова, П. К. Пономаренко.

Председательствующий депутат М. А. 
Ясное сообщает, что поступило предло
жение о прекращении прений по докла
ду о Государственном бюджете. Это 
предложение единогласно принимается. 
Заключительное слово предоставляется 
Министру финансов СССР А. Г. Звереву.

— Единодушное одобрение депутата-
мн Государственного бюджета на 1950ние полевые работы нынешнего года, i мн ышу даре теиши-и июд/муа 

При этом колхозы, выполнив план, по- год, — говорит тов. Зверев, 
сеяли яровой пшеницы, зернобобовых «лЯн,
культур, кукурузы, хлопчатника, льпа- 
долгунца, однолетних трав и других 
культур значительно больше, чем в 
прошлом году.

жает волю советского народа
— выра- 

выпол-
пить и перевыполнить пятилетний план
и достигнуть новых успехов 
тельстве коммунистического 
под испытанным руководством 
вистской партии, под мудрым

в строи- 
общества 

больше- 
водитель-Депутат Т. И, Кулиев говорит, что . 

азербайджанский парод в семье паро- ' 
дов Советского Союза, спаянных веру- 
шимой сталинской дружбой, с огром- I Эти слова, встречаются бурными ап- 
ным воодушевлением трудится над ' лодисментами.

ством великого вождя и учителя това
рища Сталина,

лодисментами.

Министр сообщает, что 
стров СССР рассмотрел

Совет Мини
предложение'

Бюджетной комиссии об увеличении до
ходов бюджета. Правительство считав^ 
возможным принять это предложение.

Тов. Зверев подчеркивает, что Госуу 
дарственный бюджет на 1950 год пре
дусматривает крупные средства на фи
нансирование народного хозяйства и 
особенно па капитальное строительство,- 
а также на социально-культурные мере-’ 
приятия. Задача состоит в том, чтобц 
целесообразно и экономно использовать' 
эти средства. Тов. Зверев сообщает, что 
ходатайства отдельных депутатов о до-’ 
полнительных ассигнованиях Совет Миу 
нистров СССР рассмотрит и примет со? 
ответствующие решения.

Депутаты в своих выступлениях Де
лали критические замечания о работе 
ряда министерств и центральных уч-1 
рождений. Этим министерствам и уч
реждениям, говорит тов. Зверев, следует 
сделать необходимые выводы из кри
тики.

Тов. Зверев признает правильными 
замечания депутатов о недостатках в 
работе финансовых органов, заявляя, 
что Министерство финансов примет ме
ры к их устранению.

(Окончание на 2 ст.).



ПЕРВАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
Заседание Совета Союза 

17 июня 1950 года
{Окончание. Начало на 1 стр.).

Министр подчеркивает необходимость 
давьйейшей, еще более упорной борьбы 
8ч снижение себестоимости продукции, 
повышение рентабельности предприя
тий, ускорение оборачиваемости средств. 
В заключение он говорит:

— Выполнение Государственного бюд
жета на 1950 год явится новым вкла
дом в дело успешного завершения по
слевоенного пятилетнего плана ветких 
работ. Советский народ с еще большей 
энергией будет трудиться над тем, что
бы в 1950 году достигнуть новых успе
хов в строительстве коммунизма под 
руководством гениального вождя, родно
го и любимого товарища Сталина. 
(Бурные аплодисменты).

Председательствующий сообщает, что 
председатель Бюджетной комиссии де
путат Л. Р. Норниец отказался от за
ключительного слова.

Совет Союза приступает к голосова
нию Государственного бюджета.

Совет Союза единогласно утверждает 
Государственный бюджет СССР на 1950 
год и «Закон о Государственном бюд
жете Союза Советских Социалистиче
ских Республик на 1950 год».

Новый бюджет утвержден по доходам 
в сумме 433.167.416 тысяч рублей и 
по расходам — в сумме 427.937.525 
тысяч рублей, с превышением доходов 
вад расходами в сумме 5.229.891 ты
сяча рублей.

Совет Союза переходит к рассмотре
нию следующего вопроса порядка дня— 
утверждению Указов Президиума Вер
ховного Совета СССР.

Слово предоставляется секретарю Пре
зидиума Верховного Совета СССР депу
тату А. Ф. Горкину,

Тов. Горкин доложил об Указах, из
данных Президиумом Верховного Совета 
СССР в период между сессиями и под
лежащих утверждению Верховным Со
ветом. Он внес предложение принять 
проект закона об утверждении Указов 
Президиума Верховного Совета СССР.

Совет Союза единогласно утверждает 
Указы Президиума Верховного Совета 
СССР о реорганизации Государственной

Заседание Совета Национальностей 
17 июня 1950 года

17 июня, в 6 часов вечера, в Боль
шом зале Кремлевского дворца откры
лось пятое заседание Совета Нацио- 
валыюетей.

Появление в правительственных ло
жах тт. А. И. Микояна, Н. А. Булганина, 
А. Н. Косыгина, H. М. Шверника, 
М. Ф; Шкирятова депутаты и гости 
встречают продолжительными аплоди
сментами.

Поступает предложение о прекраще- 
вин прений по докладу о Государствен
ном бюджете. Это предложение прини
мается.

С заключительным словом выступает 
Министр финансов СССР А. Г. Зверев.

Тов. Зверев говорит, что Государ
ственный бюджет на 1950 год и от
четы об исполнении бюджета за 1948 
и 1949 годы, внесенные правительст- 

, вом на рассмотрение сессии, были под
робно обсуждены па заседаниях Сове
та Национальностей.

— Единодушное одобрение бюджета,— 
продолжает министр, — свидетельству
ет о непреклонной решимости совет
ских людей достигнуть новых замеча
тельных успехов в строительстве ком
мунизма в нашей стране под руковод
ством большевистской партии, под во
дительством великого Сталина. (Продол
жительные аплодисменты).

,Тов. Зверев заявил, что правитель- 
■ство. согласно с предложениями Бюд
жетной комиссии увеличить доходную 
часть Государственного бюджета СССР 

:ва 1.125.100 тысяч рублей и нзпра- 
"вять эту сумму на увеличение превы
шения доходов над расходами.

Oeтaнoвивniи^ь на предложениях 
некоторых депутатов об увеличении ас
сигнования на финансирование ряда 
мероприятий, тов. Зверев сообщил, что 
Совет Министров СССР рассмотрит эти 
предложения и примет соответствую
щие решения.

Депутаты Верховного Совета СССР 
в своих выступлениях делали критиче
ские вамечания о работе ‘ отдельных 
мииисте»™ и ведомств. Тов. Зверев 

I плановой комиссии в Государственный 
плановый комитет Совета Министров 
СССР; об образовании Государственного 
комитета Совета Министров СССР по 
материально-техническому снабжению 
народного хозяйства; об образовании 
Государственного Комитета Совета Ми
нистров СССР по внедрению передовой 
техники в народное хозяйство.

Далее утверждаются Указы об обра
зовании общесоюзного Министерства го
родского строительства, Военно-морского 
Министерства СССР, Министерства хлоп
ководства СССР и Государственного ко
митета Совета Министров СССР по де
лам строительства. В связи с этим вно
сятся соответствующие изменения и до
полнения в статьи 70, 77, 78 Консти
туции СССР.

Принимается постановление о внесе
нии соответствующих изменений в 
статьи 42 и 43 Конституции (Основ
ного закона) СССР в связи с избранием 
Советом Союза четырех заместителей 
Председателя Совета Союза и избранием 
Советом Националывьстей четырех за
местителей Председателя Совета Нацио
нальностей.

Затем Пред се дате л ьству ющи й—П ред- 
седатель Совета Союза депутат М. А. 
Ясное сообщает, что 8 марта этого года 
в Верховном Совете СССР была принята 
делегация Постоянного комитета Все
мирного конгресса сторонников мира, 
которая вручила Председателю Совета 
Союза и Председателю Совета Нацио
нальностей обращения Постоянного ко
митета Всемирного конгресса сторонни
ков мира к парламентам всех стран. 
Делегации было заявлено, что обраще
ние Постоянного комитета будет пере
дано па рассмотрение Верховного Со
вета СССР.

Депутат Яспов вносит предложение— 
заслушать на совместном заседании Со
вета Союза и Совета Национальностей 
сообщение о приеме в Верховном Совете 
СССР делегации Постоянного комитета 
Всемирного конгресса сторонников мира.

Предложение принимается едино
гласно.

На этом заседание Совета Союза об’- 
является закрытым. (ТАСС).

говорит, что этим министерствам и ве
домствам следует учесть критику' ио 
их адресу и принять меры к устра
нению отмеченных недостатков. Ми
нистерство финансов, со своей сторо
ны, принимает меры к устранению 
недостатков в работе финансовых ор
ганов.

Выполнение Государственного бюдже
та в 1950 году, говорит в заключение 
тов. Зверев, явится новым вкладом в 
дело успешного завершения послевоен
ного пятилетием плана. Пет сомнений, 
что Государственный бюджет в 1950 
году будет выполнен. Это послужит 
дальнейшему укреплению могущества 
нашей социалистической Родины, на
шему победоносному движению вперед, 
к коммунизму под мудрым водительст- 
ством великого Сталина'. (Бурные 
аплодисменты).

Председательствующий сообщает, 
что председатель Бюджетной комиссии 
депутат П. С. Хохлов отказался от за
ключительного слова.

Совет Национальностей переходит 
к утверждению Государственного бюд
жета и Закона о Государственном бюд
жете. Принимается решение: Государ
ственный бюджет голосовать по раз
делам доходов и расходов, союзный 
бюджет — по общим итогам доходов и 
расходов, Закон о Государственном 
бюджете СССР на 1950 год — по 
статьям.

Совет Национальностей единогласно 
утверждает Государственный бюджет и 
«Закон о Государственном бюджете 
Союза Советских Социалистических 
Республик па 1950 год».

Бюджет па 1950 год утвержден по 
доходам в сумме 433.167.416 тысяч 
рублей и по расходам — в сумме 
427.937.525 тысяч рублей с превыше
нием доходов пад расходами на 
5.229.891 тысячу рублей.

Далее рассматривается следующий 
вопрос порядка дня — утверждение 
Указов Президиума Верховного Совета 
СССР.

Секретарь Президиума Верховного 
Совета СССР депутат А. Ф. Горкин до
ложил Совету Национальностей об 
Указах Президиума Верховного ' Совета 
СССР, принятых между сессиями.

Указом Президиума Верховного Со
вета СССР Государственная плановая 
комиссия реорганизована в Государст
венный плановый комитет. Образованы 
Государственный комитет Совета Ми
нистров СССР по материально-техни
ческому снабжению народного хозяй
ства, Государственный комитет Совета 
Министров СССР по внедрению передо
вой техники в народное хозяйство, 
Государственный комитет Совета Ми
нистров СССР по делам строительства. 
Были приняты также Указы об обра
зовании Министерства городского строи
тельства, Министерства хлопководства, 
о выделении из Министерства Воору

Совместное заседание Совета Союза и Совета 
Национальностей

19 июня, в 7 часов вечера, в Боль
шом Кремлевском дворце открылось со
вместное заседание Совета Союза и Со
вета Национальностей.

В зале присутствуют многочисленные 
гости — стахановцы московских фаб
рик и заводов, деятели науки, просве
щения, искусства и литературы, гене
ралы и офицеры Советской Армии. Мно
голюдно в дипломатических ложах, в 
ложах советской и иностранной печати.

Продолжительными аплодисментами 
встречают депутаты в гости появление 
в правительственных ложах тт. В. М. 
Молотова, Г. М. Маленкова, Л. П. Бе
рия, H. Е Ворошилова, Л. М. Кагано
вича, А. И. Микояна, А. А. Андреева, 
H. С. Хрущева, Н. А. Булганина, А. Н. 
Косыгина, H. М. Шверника. М. А. Су
слова, П. К. Пономаренко, М. Ф. Шни- 
рятова.

Председательствующий—Председатель 
Совета Союза депутат М. А. Ясное со
общает, что в порядке дня—вопрос об 
избрании Президиума Верховного Совета 
СССР.

Слово предоставляется депутату Л. Г. 
Мельникову.

Депутат Мельников, по поручению 
Совета Старейшин Совета Союза и Со
вета Старейшин Совета Национально
стей. вносит предложение о составе 
Президиума Верховного Совета СССР.

Депутаты единодушно, под продолжи
тельные аплодисменты, избирают Пред
седателем Президиума Верховного Сове
та СССР депутата H. М. Шверника. За
местителями Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР единогласно из
бираются депутаты М. П. Тарасов, 
М. С; Гречуха, В. И. Козлов, Ш. Раши
дов, Д. Керимбаев, В. Б. Гогуа, Н. Г. 
Гейдаров. Ю. И. Палецкис. Ф. Г. Бров
ко, А. М. Кирхенштейн, Т. Кулатов, 
Н. Додхудоев, М. П. Папян, А. Сарыев, 
А. М. Якобсон, 0. В. Куусинен. Секре
тарем Президиума Верховного Совета 
СССР избирается А. Ф. Горкин.

Далее единогласно избираются чле
нами Президиума Верховного Совета 
СССР В. М. Андрианов, М. А. Багиров, 
С. М. Буденный, С. А. Вагапов, А. Д. 
Даниялов, Я. Э. Калнберзин, В. В. Куз
нецов, 3. А. Лебедева, Л. Г. Мельников, 
3. И. Муратов, П. К. Пономаренко, 
М. А. Суслов, 3. Т. Федорова, H. С. 
Хрущев, М. Ф. Шкирятов.

Затем сессия переходит к следующе
му вопросу порядка дня — образованию 
Правительства Союза Советских Социа
листических Республик.

Слово предоставляется депутату' H. С. 
Хрущеву.

— Товарищи депутаты! По поруче
нию Совета Старейшин вношу на рас
смотрение сессии Верховного Совета сле
дующее предложение:

Верховный Совет Союза Советских 
Социалистических Республик постанов
ляет:

1. Одобрить деятельность Совета Ми
нистров Союза ССР.

2. Поручить Совету Министров Сою
за Советских Социалистических Респуб
лик и в дальнейшем продолжать выпол
нение обязанностей по управлению Го
сударством.

Бурными, продолжительными апло
дисментами встречают собравшиеся эти 
слова. Все встают. В зале раздаются 
возгласы: «Великому Сталину—слава!». 
Овация в честь главы правительства— 
великого вождя советского парода длит
ся в течение нескольких минут.

— Правительство Советского Союза 
успешно выполняло обязанности . по 
управлению государством и всей своей 

женных Сил военно-морских сил и 
образовании. общесоюзного Военно-Мор
ского Министерства, в связи с чем 
Министерство Вооруженных Сил пере
именовано в Военное Министерство 
СССР.

Совет Национальностей единогласно 
утверждает Указы Президиума -Верхов
ного Совета СССР и принимает реше
ние о внесении соответствующих изме
нений п дополнений в статьи 70, 
77 и 78 Конституции СССР.

В связи с тем, что Совет Союза и 
Совет Национальностей на своих засе
даниях произвели избрание четырех 
заместителей Председателя каждой па
латы, Совет Национальностей принял 
Закон о внесении изменений в статьи 
42 и 43 Конституции СССР.

После Утверждения Указов Предсе
датель Совета Национальностей депу

предыдущей деятельностью, — продол
жает тов. Хрущев, — своим беззавет
ным служением народу заслужило все
общее одобрение и благодарность совет
ского народа. (Продолжительные апло
дисменты).

Советский народ, говорит в заключе
ние тов. Хрущев, построил социалисти
ческое общество и успешно движется 
вперед по пути к коммунизму. Мы уве
ренно идем по этому пути и будем изо 
дня в день добиваться все новых и но
вых успехов, потому что наш путь оза
ряют великие, всепобеждающие идеи 
Маркса—Энгельса — Ленина—Сталина.

Единогласно, с огромным под’емом 
принимается предложение депутата 
Хрущева. В вале вновь возникает и 
ширится бурная овация в честь вели
кого организатора и вдохновителя исто
рических побед советского народа това
рища И. В. Сталина.

Председательствующий сообщает, что 
депутатам предстоит заслушать сообще
ние о приеме в Верховном Совете СССР 
делегации Постоянного комитета Все
мирного конгресса сторонников мира.

Слово предоставляется депутату В. В. 
Кузнецову.

Депутат Кузнецов сообщает, что По
стоянный комитет Всемирного конгресса 
сторонников мира принял решение на
править в ряд стран международные 
делегации для вручения парламентам 
обращения с предложением обсудить 
мероприятия по защите мира. Такая де
легация была направлена и в СССР. 
Она была принята 8 марта нынешнего 
года Председателями Совета Союза и Со
вета Национальностей в присутствии 
ряда депутатов Верховного Совета СССР 
и представителей советской обществен
ности.

■ Далее депутат Кузнецов говорит о 
воззвании Стокгольмской сессии Посто
янного комитета Всемирного конгресса 
сторонников мира. Это воззвание содер
жит требование безусловного запреще
ния атомного оружия, как оружия 
устрашения и массового уничтожения 
людей, установления строгого междуна
родного контроля за исполнением этого 
решения и объявления военным преступ
ником того правительства, которое пер
вым применит атомное оружие против 
какой-либо страны.

Этот призыв нашел широкий отклик 
во всем мире. Под ним поставили свои 
подписи уже свыше 100 миллионов че
ловек.

Депутат Кузнецов предлагает поддер
жать требование, содержащееся в воз
звании Стокгольмской сессии Постоян
ного комитета Всемирного конгресса 
сторонников мира.

— Трудящиеся всех стран глубоко 
верят в знаменосца мира и дружбы на
родов—в Советский Союз, защищающий 
святое дело укрепления всеобщего мега 
и последовательно разоблачающий всех 
и всяческих поджигателей новой войны. 
Народы всех стран знают, что, когда 
дело идет о защите мира, они могут 
смело положиться на советский народ, 
руководимый коммунистической парти
ей, великим Сталиным.

На трибуне — депутат Б. Д. Греков.
Видный советский ученый, активный 

деятель Советского комитета защиты 
мира присоединяет свой голос к спра
ведливому призыву, прозвучавшему на 
сессии Постоянного комитета Всемирно
го конгресса сторонников мира в Сток
гольме.

Свою речь депутат Греков закапчи
вает призывом:

—- Борцы за мир во всем мире! Знай

тат Ж. Шаяхметов сделал сообщение 
о том, что 8 марта в Верховном Сове
те СССР была принята делегация По
стоянного комитета Всемирного кон
гресса сторонников мира, вручившая 
Председателю Совета Союза и Предсе
дателю Совета Национальностей обра
щение Постоянного комитета Всемирного 
конгресса сторонников мира к парла
ментам всех стран;

Совет Национальностей принимает 
решение заслушать на совместном за
седании Совета Союза и Совета На
циональностей сообщение о приеме в 
Верховном Совете СССР делегации По
стоянного комитета Всемирного кои- 
гресса сторонников мира’

Па этом заседание Совета Пацио- 
пальностей заканчивается.

(ТАСС).

те, что мы, советские люди, всегда W 
неизменно с вами! Знайте, что прави
тельство Советского государства, комму
нистическая партия и наш вождь това
рищ Сталин твердо стоят на страже 
мира! (Продолжительные аплодис
менты).

Взволнованную речь произносит пи
сатель депутат А. Е. Корнейчук. Он 
рассказывает о том, как ширится дви
жение борьбы за мир. Кампания по сбо- 
ру подписей под требованием о запре
щении атомной бомбы охватила сейчас 
почти все страны земного шара. Она 
идет «а всех континентах, ломает все 
преграды, потому что простые люди ми- 
ра поняли, где готовится заговор про
тив их жизни. Они поняли великие 
слова нашего вождя и учителя товари
ща Сталина, что мир сам не приходит, 
что за него надо бороться.

Заканчивая свою речь, депутат Корн 
нейчук говорит:

— Если поджигатели войны рискнут 
развязать преступную войну и приме
нить атомную бомбу, то их будут су
дить и осудят не трибуналы юристов к 
дипломатов, а все народы мира. (Про
должительные аплодисменты),

— Весь советский парод—от мала 
до велика проникнут стремлением к МИ
РУ, к дружбе с другими миролюбивыми 
народами, — говорит с трибуны сессии 
депутат А. Н. Несмеянов.—Он выра
жает солидарность с призывом Сток
гольмской сессии Постоянного комитета 
Всемирного конгресса сторонников мира.-

—Латышский парод,— говорит дену- -, 
тат А. 0. Абзалон-Саксе,— спасен со
ветской властью, великим Сталиным 
от гибели и вырождения. Этот народ в 
братской семье советских республик 
обрел свободу и счастье. Этот народ на-- 
стойчиво и решительно борется за мир.

Трудящиеся Советской Латвии, как и 
весь советский парод и все прогрессив
ное человечество, были возмущены не
слыханной дерзостью американского са
молета, нарушившего наши границы.- 
Государственные деятели США пыта
лись наивно и нелепо доказывать, что 
их самолет летал над территорией Лат
вии, которую США, дескать, не при
знают советской территорией. Но мы,—1 
восклицает депутат Абзалон-Саксе,—ла
тыши, не спрашиваем, признают нас 
империалистические агрессоры пли ие 
признают. Латышский народ говорит:

— Латвийская земля—советская зем
ля, латвийское небо—советское небо.

Эти слова депутаты и гости встреча
ют бурными аплодисментами.

Депутат H. С. Тихонов отмечает, что 
Верховный Совет СССР первым из пар
ламентов ответах на предложение По
стоянного комитета Всемирного конгрес
са сторонников мира.

От имени группы депутатов Москвы, , 
Ленинграда, Украинской и Латвийской 
ССР депутат .Тихонов вносит на рассмо
трение проект Заявления Верховного 
Совета СССР в связи с обращением По
стоянного комитета Всемирного конгрес
са сторонников мира.

Председательствующий ставит вне
сенное депутатом Тихоновым предложе
ние на голосование.

Заявление Верховного Совета Союза 
ССР в связи с обращением Постоянного 
комитета Всемирного конгресса сторон
ников мира принимается единогласно, 
под бурные аплодисменты всех депу
татов.

Порядок дня сессии исчерпал. Пред
седательствующий об’являет 1-ю сес
сию Верховного Совета СССР закрытой.

(ТАСС). ■



Проходя практику на различных заводах, будущие инженеры и техники 
уже сейчас' принимают непосредственное участие в производственной жизни 
предприятия.

НА СНИМКЕ: учащийся Уральского политехникума А. Онищенко об’- 
яспяет молодому водителю автопогрузчика П. Павлюку метод планировки 
строительного участка. Снимок Л. Грахова.

Ответ комсомольцам 
Алапаевского станкозавода

В № 55 газеты «На смену!» было помещено открытое письмо комсо
мольцам Уральского политехнического института.

Члены комитета ВЛКСМ Алапаевского станко-строительного завода рас
сказали в нем о выпускниках института П, Медведеве и А. Киляковой, 
которые забыли о долге советского инженера. Авторы письма обратили 

I внимание комсомольской организации института на необходимость вести 
} воспитательную работу с каждым студентом в отдельности.
J Письмо широко обсуждалось на групповых комсомольских собраниях,
< а также среди выпускников-дипломников.
} Сегодня мы публикуем ответ комсомольцев института на письмо ала-
) паевцев.

Дорогие друзья!
Нам было больно читать справедли

вые упреки, которые вы изложили в 
своем письме к нам. Больно от того, 
что в нашем коллективе выросли та
кие, как П. Медведев и А. Килякова; 
Эти люди пять лет учились в инсти
туте и все-таки остались в стороне 
от всего, чем живут наши советские 
инженеры, которые стремятся нести 
свои знания в массы, быть все время 
с народом;

Больно было читать ваше письмо и 
потому, что среди наших выпускников 
уже много высококвалифицированных 
специалистов, удостоенных Сталинской 
премии. Это тг. Верник, Кузнецов, По- 
пыченко и другие питомцы института. 
На их примере мы учимся, их именами 
гордится институт. А сколько наших 
выпускников работает в разных угол
ках Родины? На Дальнем Востоке, 
в Казахстане, на Урале и на Севере— 
всюду они высоко несут звание совет
ского инженера, воспитанника комсо
мола. Многие наши выпускники 
умело сочетают большую произ
водственную работу с агитационной и 
пропагандистской деятельностью среди 
рабочих;

Каждый наш студент понимает, что 
нельзя быть вне общественной жизни, 
когда страна успешно строит комму
низм. В стенах нашего института 
очень часто можно видеть наших вы
пускников, которые не забывают то
го, что им дал институт, опп и сегод
ня живо интересуются нашими успе
хами в учебе, в спорте, рассказывают 
своим товарищам-студентам п своим 
учителям о радостях творческого тру
да, о жизни предприятий, на которых 
они трудятся.

F Справедлив был гнев студентов, 
когда они узнали, что П. Медведев и 
А. Килякова не оправдали звания со
ветского инженера-выпускника наше
го института.

Ваше письмо широко и страстно 
обсуждалось на групповых комсомоль
ских собраниях всех факультетов и 
наставило еще раз проанализировать 
работу нашей комсомольской организа
ции, учебу и отношение к коллективу 
некоторых студентов, указать им, что 
они могут стать такими, как Медведев 
и Килякова, потребовать от них пере
смотреть свое отношения к коллективу.

В своем решении комсомольцы- 
двшсмники механического факультета 
пишут: «Скоро мы кончим институт 
ж выйдем на широкую жизненную до
рогу. Перед нами открываются все 
вонможпости показать себя не только 
специалистами, по и хорошими орга- 
ннзаторами, общественниками. И мы 
будем высоко держать честь факуль

тета и института в производственной и 
общественной жизни завода, на деле 
оправдаем доверие Родины».

Па собрании дипломников институ
та, где главный инженер Уралмашза
вода С. Самойлов рассказал об основ
ных деловых и общественных обя
занностях молодых специалистов на 
производстве, была принята резолюция. 
«Собрание дипломников, — гово
рилось в ней, — ознакомившись 
с открытым письмом комсомольцев 
Алапаевского станкозавода, клеймит 
позором поведение П. Медведева и 
А. Киляковой, потерявших чувство дол
га и ответственности перед заводским 
коллективом, его комсомольской орга
низацией, пренебрегших лучшими тра
дициями выпускников Уральского по
литехнического института им. С. М. 
Кирова»;

В сентябре 1950 года в новом 
учебном году на Ученом совете инсти
тута будет поставлен вопрос об уси
лении воспитательной работы среди 
студентов.

Наша комсомольская организация 
пред’являет сейчас более высокие тре
бования к своим членам, требует от 
них не только хорошей и отличной 
учебы, но и деятельного участия в 
общественной жизни института, в 
агитационной работе среди рабочей мо
лодежи. Мы стремимся к тому, чтобы 
каждый комсомолец нашей организа

ции имел общественное поручение и 
добросовестно его выполнял. Особенное 
внимание обращаем на индивидуаль
ную воспитательную работу с каждым 
студентом. Эго сейчас для нас главное.

Мы требуем от каждого комсомоль
ца только хорошего и отличного зна
ния основ марксизма-ленинизма и по
литической экономии. Все студенты 
4-го и 5-го курсов имеют плап само
стоятельной учебы по курсу основ 
марксизма-ленинизма и экономике со
циал изма?

От студентов, уезжающих на прак
тику, мы требуем участия в производ
ственной и общественной жизни пред
приятия. ч

Мы знаем, многое предстоит нам 
еще сделать, чтобы изжить все пе- 
достатки в воспитательной работе сре
ди студентов. Ваше письмо и после
довавшее вслед эа ним обсуждение 
помогут нам вскрыть и скорее устра
нить эти недостатки;

М. ВЛАСОВ, 
секретарь комсомольской 

организации меха-, 
ннческого факультета.

В. ВИСЛОБОКОВ, 
Ю. ПОРУЧИКОВ, 

Г. ТОПОРИЩЕВ - 
члены комитета ВЛКСМ 

Уральского политехнического 
института.

В РЕМЕСЛЕННЫХ УЧИЛИЩАХ И ШКОЛАХ ФЗО 
НАЧАЛИСЬ ВЫПУСКНЫЕ ЭКЗАМЕНЫ

★ ★

Новый отряд строителей
На фоне зеленого леса белеют свет

лые здания нижне-исетской школы 
ФЗО № 82. У входа собрались ученики 
группы штукатуров Через полчаса у 
них начнутся экзамены, и они, немно
го волнуясь, ждут этого ответственного 
в их жизни момента.

В учебно-техническом кабинете все 
готово к экзаменам. На покрытом ска
тертью столе расставлены учебно-на
глядные пособия, многие из них изго
товлены самими учащимися.

В 10 часов утра председатель экза
менационной комиссии поздравляет уча
щихся с завершением курса обучения 
в школе ФЗО и приглашает начать эк
замены.

Первым выходит отвечать Василий 
Засурин. Мастер группы зачитывает его 
производственную характеристику: 
«Ученик Засурин выполнял работы 
3—5 разрядов. Качество работы — хо
рошее. Норму взрослого рабочего он 
выполнял на 100—110 процентов. Зна
ние технологического процесса, обраще
ние с инструментом и оборудованием — 
хорошее. Трудовая дисциплина — от
личная. Засурин заслуживает присвое
ния 4 разряда по специальности шту
катура».

И вот Вася Засурин отвечает по би
лету. Он хорошо знает все, чему обу
чали в школе. Рассказывая о мрамор
ной и гранитной крошке, он показывает

нншл помощь
Комитеты ВЛКСМ железнодорожного 

и ремесленного училищ Красноуфим
ска за два месяца до экзаменов нача
ли помогать выпускникам готовиться 
к ним. Еще до 15 мая мы провели рас
ширенные заседания комитетов, на ко
торых обсуждали, какова должна 
быть роль комсомольцев в подготовке 
и в момент экзаменов. Прежде всего 
вместе с преподавателями выяснили 
разделы, хуже усвоенные учащимися, 
и .в помощь им организовали дополни
тельные лекции, тематические Егчера, 
технические конференции.

Так, в железнодорожном училище 
№ 2 прошла конференция на тему: 
«Воздухораспределитель и тормоза си
стемы Матросова» Готовится темати
ческий вечер о работе паровой машины.

Учащиеся ремесленного училища 
№ 37 с большим интересом слушают 
лекции по курсу «Наша великая Ро
дина», помогающие им еше глубже ус
воить материал, пройденный на полит
занятиях. Ко всем отстающим прикреп
лены отличники. Комсомольцы-активи
сты следят за учебой всех учащихся.

У нас ежедневно проводятся кон

В подарок музею
Третий год занима

ются исследова
нием Атаманской го
ры юные краеведы 
мужской семилетней 
школы Красноуфим
ска. Ребята провели 
несколько раскопок 
и нашли кости ма
монта, которые со
ставляют почти весь 
скелет животного. 
Свою находку они 
передали в краевед
ческий музей.

НА СНИМКЕ: пио
неры Леонов, Хлы
бов и Ольков у най
денных ими костей 
мамонта.
Снимок Е. Винника.

По следам наших выступлений

«ОСНОВАНИЙ ДЛЯ БЕСПОКОЙСТВА НЕТ»
В газете «На Йемену!» от 30 апреля 

1950 г. была опубликована корреспон
денция, озаглавленная «Оснований для 
беспокойства нет».

В корреспонденции подвергался кри
тике Билимбаевский районный отдел 
народного образования, допустивший 
вопиющие недостатки в учебно-воспи
тательной работе макаровской началь
ной школы.

В своем ответе я редакцию .заведую
щий районным отделом народного об
разования тов. Фролов признает вы
ступление газеты правильным и сооб
щает о принятых мерах. 

их в ящике. На плакате, где нарисова
на схема растворонасоса Соколова-Со
коловского, он об’ясняет его устройст
во. Работу штукатура, изготовляющего 
щиты из дранок, он об’ясняет, пользу
ясь молотком Величко. Хорошие, содер
жательные ответы! Каждый член экза
менационной комиссии ставит в своем 
листке против фамилии Засурина пред
варительную оценку. У всех она схо
дится — 5.

Хорошо отвечает и ученик Иван Бо
рисов. Производственная характеристи
ка у него тоже хорошая, а норму взрос
лого рабочего он выполнял на 115 про
центов Такую же норму он выполнил 
и на пробной работе. Выпускник Бори
сов, как и другие ученики группы 
штукатуров, хорошо владеет стаханов
скими приемами работы.

В группе плотников этой школы 
ФЗО все 27 учеников на пробных рабо
тах перевыполнили нормы взрослых 
рабочих, из них 9 учеников выработа
ли более 150 процентов, результаты 
устных экзаменов у них тоже хорошие. 
Квалификационная комиссия присвоила 
десяти ученикам третий и семнадцати— 
четвертый разряды.

Наши новостройки скоро получат но
вый отряд квалифицированных строите
лей — выпускников школ ФЗО.

А. АЛЕКСАНДРОВ.

сультации, посещаемость которых кон
тролируется членами комитета ВЛКСМ. 
Мы придаем большое значение прове
дению пробных работ, заботимся, что
бы каждый учащийся был обеспечен 
чертежами, инструктивными каргами, 
исправным инструментом. «Что мешает 
нам еще лучше овладеть своей спе
циальностью?» Такой вопрос обсуждал
ся на открытых комсомольских собра
ниях в группах ремесленного училища 
А» 37.

В учебных кабинетах вывешаны пла
каты, наглядные пособия, макеты, ме
ханизмов. Училища оформлены призы
вами, плакатами Проводятся открытые 
комсомольские собрания, на которых 
будущие рабочие решают, как лучше 
отчитаться перед Родиной в своих зна
ниях. После этого проведем семинары 
с редколлегиями стенных газет и аги
таторами о их мда чах в экзамена
ционный период.

М. КИБАРДИН и Р. БАТЫР- 
БАЕВА, секретари комитетов 

ВЛКСМ железнодорожного учи
лища № 2 и ремесленного учи

лища № 37.

С 1 июня школа будет переведена в 
более благоустроенное помещение. Зав. 
школой А. В. Порозова освобождена с 
работы, как не обеспечивающая учеб
но-воспитательного и хозяйственного 
руководства школой. Молодым учите
лям школы будет оказана более си
стематическая методическая помощь.

Признавая недостатки, вскрытые га
зетой, тов. Фролов пытается в то же 
время снять с себя ответственность, 
утверждая, что районе знало о недо
статках в работе Макаровской школы.

Но если это так, то почему не были 
своевременно приняты необходимые 

меры?

СВОЙ СТАДИОН
При Нижне-Салдинском метал

лургическом заводе долгое гремя 
не было хорошего стадиона. В ны
нешнем году исполком горсовета 
выделил дополнительный участок 
земли для того, чтобы расширить 
существующий стадион. Требова
лось поставить забор, ворота, раз- 
равнять площадь.

Комитет комсомола провел сове
щание секретарей цеховых комсо
мольских организаций, на которйм 

было решено произвести все зем
ляные работы силами заводской 
молодежи.

Вскоре на стадион вышли мо
лодые рабочие и учащиеся ремес
ленного училища № II. Они вы
копали 35 ям, разравняли площад
ки. *

Нынче наши физкультурники бу
дут играть в футбол на настоящем 
стадионе. ; .

Ю. ДЬЯКОВ, 
секретарь комитета комсомола.

ПО ИСТОРИЧЕСКИМ 
МЕСТАМ

Ранним майским утром комсомоль
цы и молодежь лсвихинской гор
ной школы ФЗО № 11 отправились 
в поход по историческим местам 
Висимского и Кировградско1о райо
нов.

К походу готовились тщательно. 
Задолго до выступления школьный 
комитет ВЛКСМ поручил активи
стам подготовить и организовать 
поход. Был выбран район, разрабо
тан маршрут и составлен график 
движения, определены способы пе
редвижения. Участники похода за
ранее ознакомились по карте с ме
стами, по которым им предстояло 
пройти. Между комсомольцами бы
ли распределены обязанности на 
весь путь следования.

В походе принимало участие 50 
человек. Комсомольско-молодежный 
отряд возглавили секретарь комите
та ВЛКСМ тов. Лошкарев, члены 
комитета Борис Захаров, Дмитрий 
Нехаев, Алексей Шинкоренко и 
другие. Отряд прошел по маршруту 
Левиха—гора Ермакова—гора Бе
лая—Черноисточинск около 60 кило
метров. Бодрыми, жизнерадостными 
и довольными вернулись ребята.

По пути следования учащиеся 
комсомольцы ознакомились с при
родой и растительностью районов, 

осмотрели старые корпуса деми
довского завода — Черноисточин- 
ска, которые сейчас занимают весо
вой завод и ткацко-прядильная 
фабрика «Уральский текстильщик». 
Познакомились с историческим 
прошлым районов, а также с ро
стом промышленности, экономики, 
культуры районов за годы социа
листического строительства.

Сейчас комитет ВЛКСМ готовит
ся к новым экскурсиям: одна — к 
месту падающей башни в Невьян
ске, другая — в Нижне-Тагиль
ский краеведческий музей.

Проведение таких походов и экс
курсий помогает закреплению учеб
ного материала, расширяет круго
зор учащихся, служит хорошим 
культурным отдыхом.

А. АНДРЕЕВ.

О ЛЕТНЕМ ОТДЫХЕ
Я закончил 5-й класс с хороши

ми отметками, и мама купила мне 
велосипед. Отдыхать буду снача
ла в деревне у своего товарища, а 
затем поеду в пионерский лагерь. 
Постараюсь загореть и набраться 
сил. Ведь в новом учебном году 
нужно будет учиться еЩе лучше.

Такое обещание я дал своей Класс
ной руководительнице Зинаиде 
Яковлевне Гориной. Î

Так Же, как и я, будут отдыхать 
и другие мои товарищи. Но все же 
многие из ребят с нашего двора по 
улице Р. Люксембург. № 14-а, оста
ются в городе. А во дворе нашем 
нет ни зелени, ни спортивных пло
щадок. Скучно будет здесь летом 
детям.

ЛЕНЯ СОЛОВЬЕВ, 
ученик школы № 65 Свердловска.

Ответственный редактор
Н А. ДАНИЛОВА



учиться
УРАЛЬСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 

имею, С. М. КИРОВА 
ОБ'ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ 

иа первый курс факультетов: 
металлургии черных и цветных металлов, строитель

ного, механического, энергетического, химино« 
технологического, технологии цемента, инженерно-эко

номического, инженерно-педагогического и физино- 
техничеснОГО, Ж также без отрыва от производства на отделения 

заочного обучения в Свердловске и Нижнем Тагиле по всем 
[специальностям института а на отделение вечернего обучения по | 

специальностям механического факультета на Уралмашзаводе. I 
Правила приема общие для всех вузов.

Все принятые на факультеты металлургии черных и цветных металлов, химико техно- | 
логический, физико-технический и технологии цемента обеспечиваются повышенной 

стипендией с 1 сентября.

Зачисленные на другие факультеты получают стипеняню пт и отсутствии посредственных | 
оценок по результатам вступительных испытаний или ио результатам очередных | 

экзаменационных сессий.

Нуждающиеся обеспечиваются общежитием.

За всеми справками обращаться: г. Свердловск, 2, Втузгородок, главный учебный корпус, § 
приемная комиссия-

Телефоны: Д1-83-24 или коммутатор института Д1-85-8Я, добавочный 90. |
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I1 Свердловский педагогический и учительский институт I 
проводит прием студентов на первые курсы 

очного и вечернего отделений. u |
Педагогический институт имеет факультеты: ИСТОРИЧЕСКИЙ, g 

РУССКОГО ЯЗЫКА и ЛИТЕРАТУРЫ, 
s ФИЗИКО-МАТЕМАТИЧЕСКИМ, ГЕОГРАФИЧЕСКИЙ. |

Срок обучения 4 года.
1 Учительский институт имеет отделения: ИСТОРИЧЕСКОЕ. ФИЗИК0- I 

МАТЕМАТИЧЕСКОЕ, РУССКОГО ЯЗЫКА и ЛИТЕРАТУРЫ, 
ЕСТЕСТВЕННО ГЕОГРАФИЧЕСКОЕ.

Срок обучения 2 года. |
Условия поступления общие для всех вузов.

%,§аявления с приложением документов: аттестата (подлинник), автобиографии, 3-х фото- g 
^карточек и справки об отношении к воинской обязанности (для военнообязанных) подаются g 
а на имя директора института по адресу: г. Свердловск, набережная Рабочей молодежи, 2, g 

педагогический институт, приемная комиссия. 
Прием заявлений производится до 1 августа. 

Приемные экзамены с 1 по 20 августа. g

У главного входа в Уральский 
политехнический институт имени 
С. М. Кирова.

Свердловский государственный СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ институт
Министерства высшего образованна СССР

об'являет прием учащихся на 1950-51 учебны! год
на факультеты:
АГРОНОМИЧЕСКИЙ—готовит ученых агрономов-полеводов, 
ПЛОДООВОЩНОЙ—готовит ученых агрономов-плодоовощеводов, 
ВЕТЕРИНАРНЫЙ—готовит ветеринарных врачей, 
ЗООТЕХНИЧЕСКИЙ—готовит ученых зоотехников и
НА ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ агрономического ■ плодоовощного 

ь факультетов.
На все факультеты принимаются лица в возрасте от 17 до 35 лет, имеющие законченное 
среднее образование. Поступающие в институт подвергаются экзаменам: по русскому I 
языку и литературе, химии' и физике. Без экзаменов принимаются лица, окончившие сред- | 
нюю школу с золотой или серебряной медалью, а также окончившие сельскохозяйственные !

и зооветеринарные техникумы с отличными оценками и включенные в 5% выпуска.
Зачисленные на первый курс обеспечиваются стипендией.

Заявления принимаются до 31 июля. Приемные экзамены с 1 по 20 августа.
К заявлению прилагаются: аттестат об окончании среднего учебного заведения (подлинник;, S 

автобиография, три фотокарточки, справка о состоянии здоровья.
Заявления и запросы подавать по адресу: г. Свердловск, ул. Карла | 

Либкнехта, 42, приемная комиссия, телефон Д1-33-63.

I

I

и

Свердловский I
мукомольно-элеваторный | 

шникум f
Министерства заготовок СССР /

УРАЛЬСКИЙ ЛЕСОТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
0Б‘ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ 
на ПЕРВЫЙ и СТАРШИЕ КУРСЫ факультетов:

1. Лесоинженерный. 2. Механической технологии древе
сины. 3. Химической технологии древесины. 4. Лесного 

хозяйства.
Условия приема общие для всех вузов.

Все студенты, принятые на первый курс, обеспечиваются стипендией.
От оплаты за обучение освобождаются дети работников предприятий и организаций лесной 
промышленности, входящих в состав Министерства путей сообщения. Министерства метал
лургической промышленности. Министерства строительных материалов и Министерства 

лесной и бумажной промышленности.
Срок подачи заявлений до 31 июля. Приемные экзамены е 1 по 20 твгуста. 

Нуждающиеся обеспечиваются общежитием.
Начало занятий I сентября 1950 г.

Прием документов и выдача справок по адресу: г. Свердловск, 5-й км. Сибирского тракта, 
Уральский лесотехнический институт. Телефоны: Д2-02-47 и Д2-02-80.

Здесь же производится прием на заочное обучение по 
всем факультетам.
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Свердловский машиностроительный техникум 
Министерства тяжелого машиностроения 

производит прием учащихся на 1950-1951 учебный год 
на все курсы дневного и вечернего отделений 

ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ: 
металлургическое машиностроение, литейное производство, 

новочно-штамповочнсе производство, обработка металлов 
резанием.

В техникум принимаются лица, имеющие образование 7 классов. 
Поступающие в техникум подвергаются приемным экзаменам по Конституции СССР, 

русскому языку, литературе и математике.
Учащиеся техникума обеспечиваются стипендией н?. общих основаниях. 

Заявления принимаются но 81 июля, 
Заявления подаются с приложением: свидетельств об образовании и о рождении (подлин

ник), автобиографии, трех фотокарточек, справки о состоянии здоровья. 
Приемные экзамены проводятся с 1 по 20 августа.

Адрес техникума: г. Свердловск, 12, ул , Стахановская, 33. Телеф. Д1-9О-4О, 
добав. 24-14.

I
J
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Свердловский машиностроительный техникум |
Министерства машиностроения и приборостроения СССР

обеявляет прием учащихся на 1950-51 учебный год

(
на 1-й и старшие курсы дневного и вечернего отделений. |
Техникам готовит: ТЕХНИКОВ - ТЕХНОЛОГОВ по обработке металлов резанием, |

■л ТЕХНИКОВ-ТЕХНОЛОГОВ по производству машин и аппаратов химической промы- | 
| тленности, ТЕХНИКОВ-МЕХАНИКОВ по производству компрессоров и холодильных | 

машин. I
I Принимаются лица от 14 до 30 лет, с образованием 7,8,9 классов (на вечернее отделение, | 
I возраст не ограничен). Окончившие 10 классов принимаются в группу с сокращенным | 

сроком обучения (на 3>й курс).
В Заявления принимаются до 1 августа. Приемные экзамены с 1 по 20 августа по Конституции | 

СССР, русскому языку и математике. Отличники принимаются без экзаменов.
I Поедоставляются общежитие и постельные принадлежности. Стипендия на обших основаниях. | 
к Заявления и документы направлять: г. Свердловск, 10. машиностроительный техникум. | 
§ Телефон Д2-00-21, добавочный—техникум (сообщение с центром города троллейбусом).
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I Свердловский техникум советской торговли i
I ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ на 1950-51 учебный гол
I по специальностям :

1. Техиииов-механинов по холодильным и компрессорным ма- | 
шинам и установкам, техников-технологов предприятий | 

общественного питания с 4-годичным сроком обучения.
2. Технинов-товароведов по промышленным товарам, культ- g 

товарам, продовольственным товарам, плановиков торговых g 
предприятий, бухгалтеров торговых предприятий и пред- | 
приятий общественного питания с 3-годичным сроком обучения, g 

Приемные экзамены проводятся на общих основаниях.
О сроке приемных экзаменов будет сообщено особо.

1 Адрес: г. Свердловск, ул Декабристов, 20, тел. Д2-13-88, Д2-26-02. | S S
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Свердловский электромеханический техникум
Министерства электропромышленности СССР

об'являет прием учащихся на 1-Я и старшие курсы |
о отрывом и без отрыва от производства на 1950-51 учебный год

по специальностям:
мектроиашииостроение, »лектроаппаратостроенне, обработка 

металлов резанием.
Принимаются граждане от 14 до 30 лет, а на обучение без отрыва от пооизводства без 

ограничения возраста, имеющие образование не ниже 7 классов средней школы.
Приемные экзамены о 1 по 25 августа по Конституции СССР, русскому языку, математике. | 
Прием заявлений по 10 августа с приложением документов: свидетельств об обра g 

I зовании и о рождении (подлинники), автобиографии, справки о состоянии здоровья, g 
g трех фотокарточек.

Адрес: гор. Свердловск, 40, ул. Баумана, 28-а. Телефон Д1-95-80, лоб. 2-12.

PI
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I

проводят прием на 1-й курс j
Техникум готовит:

ПО

техников-технологов
хранению зерна и продуктов его пере-| 

работки.
Срок обучения 4 года.
Бухгалтеров

предприятий Министерства заготовок | 
Срои обучения 3 года.

Условия приема общие для всех технику- | 
мов.

Иногородние обеспечиваются общежитием. | 
Документы направлять: гор. Свердловск 

ул. Азина, 18. |

для

Телефон Д1-62-20.

Асбестовскнй 
ГОРНЫЙ ТЕХНИКУМ 
об‘являет прием учащихся 
на 1-й и старшие курсы. 

Техникум готовит: горных техников, горных 
техников-электромехаников, техников по 

обогащению полезных ископаемых. 
Условия приема общие для всех техни 

кумов.
Срок обучения 4 года.

Есе поступающие обеспечиваются стипен
дией, иногородним предоставляется 

общежитие.
Прием заявлений до 1 августа. Приемные 
экзамены с 1 по 20 августа. Начало занятий 

I сентября.
Заявления и документы в подлинниках на-

?

I правлять по адресу: гор. Асбест, | 
J Свердловской области, ул. Культуры, 9. |

Ирбитский
I сельскохозяйственный техникум|

I
s Министерства сельского хозяйства РСФСР | 

ОБЪЯВЛЯЕТ I
ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

на I и II курсы иа 1950-1951 учебный год | 
на отделения: ЗЕМЛЕ*

УСТРОИТЕЛЬНОЕ - 4 года обучения, | 
БУХГАЛТЕРСКОЕ-? года обучения. | 

Условия приема обшие для всех

. техникумов.
Экзамены проводятся: по русскому языку, 

литературе, математике и Конституции 
СССР.

g Успевающие студенты обеспечиваются сти-
I пендией, отличникам—25% надбавка. Ино-
I городние обеспечиваются общежитием и 

постельными принадлежностями.
S Адрес: город Ирбит, Свердловской области, 

ул. Революции, 29.

i
i S s
S
i

Богдановичский 
горно-керамический техникум 

Министерства металлургической 
промышленности 

обделяет прием учащихся 
по специальности 

технология огнеупоров 
и на горное отделение. 

Учащиеся обеспечиваются стипендией.

= ;

i

I 
» 3

i Учащиеся горного отделения получают фор- = 
: менное обмундирование.
: Иногородним поедоставляется общежитие. | 
: Адрй: г. Богданович. Свердловской области, = 

ул. Заводская. 4, техникум.
и i 11 ri i i'i'iwi
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Свердловский дорожно-механический техникум
ОБ'ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ на отделения:

ДОРОЖНО-СТРОИТЕЛЬНОЕ (готовит техников-строителей мостов и автомобильных = 
дорог).

ДОРОЖНО-МЕХАНИЧЕСКОЕ (готовит техников-механиков по автомобилям, тракторам £ 
и дорожным машинам).

Учащиеся обеих специальностей обучаются езде на автомобилях и могут, помимо основной 5 
специальности, получить права водителя автотранспорта.

В техникум принимаются граждане обоего пола в возрасте от 14 до 30 лет.
Имеющие законченное образование в об‘еме 7 классов средней школы принимаются на 5 

1-й курс.
Окончившие 10 классов в 1949-1950 гг. принимаются без экзаменов на = 

3-й курс дооожно-строительного отделения. =
Заявления принимаются по 31 июля. s

Приемные испытания cl по 20 августа: по русскому языку, математике и Конституции s 
СССР. Занятия на 1-м курсе начинаются 1 сентября 1950 года. s

При техникуме имеются общежитие и столовая.
АДРЕС ТЕХНИКУМА: гор. Свердловск, ул. Ленина, 91. Телефон Д1-39-91. Н
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I СВЕРДЛОВСКИЙ ТЕХНИКУМ ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ
ОБ‘ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ на 1950-1951 учебный год.

I Техникум готовит преподавателей физической 
культуры средней квалификации.

г

I

I

Срок обучения три года.
В техникум принимаются граждане СССР в возрасте от 14 до 30 лет, имеющие образова
ние в об'еме семи классов средней школы. Окончившие семилетние школы в 1949 и 1950 гг. 
с отличными оценками принимаются без экзаменов. Приемные экзамены проводятся по 
Конституции СССР, русскому языку, математике и спортивным нормативам (БГТО и 

ГТО 1 ст. в зависимости от возраста).
Окончившие 10 нласоов средней школы принимаются без экзаменов в особые 

группы с двухгодичным сроком обучения.
Заявления подавать с приложением документов: свидетельств об образовании и о рож- 
пении, автобиографии, 3-х фотокарточек, справок о состоянии здоровья и об отношении 

к воинской обязанности (все документы в подлинниках).
Прием заявлений по 20 августа.

Приемные экзамены с 1 по 20 августа.
Принятые обеспечиваются стипендией на общих основаниях и спортивной формой. Приез

жие обеспечиваются общежитием и постельным бельем.
Адрес техникума: г. Свердловск, ул. Малышева, 33-а. Телефон Д1-10-62.

\
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Свердловский техникум резиновой промышленности 
производит прион учащихся на 1950-51 учебный год.

Техникум готовит техников по технологии резиновых тех* 
ничесних изделий.

Принимаются лица, окончившие 7 классов. Поступающие в техникум подают заявления с 
приложением документов (в подлинниках): свидетельств о рождении и об образовании, 

справки о состоянии здоровья, автобиографии, двух фотокарточек.
Поступающие в техникум на 1-й курс держат экзамены: по русскому языку, математике и 
Конституции СССР. Окончившие 7 классов по основным дисциплинам на отлично прини

маются без экзаменов.
Прием заявлений до 15 августа. Приемные экзамены с 10 по 20 августа. Все принятые 
учащиеся обеспечиваются стипендией. Техникум готовит специалистов для предприятий 

города Свердловска.
Иногородним учащимся предоставляются денежная дотация на аренду квартиры и постель

ные принадлежности.
Адрес: г. Свердловск, ул. Союзная, 26, трамваи 1, 4, 5, 9. Тел. Д2-1О-47.

Волковский зооветеринарный техникум
Министерства сельского хозяйства РСФСР

об'являет призм на 1950-1951 учебный год
на 1-й и 2-й курсы

ЗООТЕХНИЧЕСКОГО и ВЕТЕРИНАРНОГО отделений.
Техникум готовит младших зоотехников и ветеринарных фельдшеров.

Срок обучения 4 года.
Условия приема обшие для всех техникумов. Приемные экзамены с 15 по 25 августа по 

русскому языку, математике и Конституции СССР,
К заявлению прилагаются: свидетельства об образовании и о рождении (в подлинниках), 
автобиография, справка о состоянии здоровья и три фотокарточки. Все принятые в техникум 

получают стипендию по успеваемости и обеспечиваются обшежитнем.
Адрес техникума: Свердловская область, Ирбитский район, с. Волкове.

s
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